

## Campeonato de Ajedrez Colegio El Labrador 2024

El pasado mes de octubre se llevó a cabo el campeonato de ajedrez organizado por el establecimiento educacional Colegio El Labrador de Victoria, con el objetivo de promover, incentivar y fomentar la práctica deportiva del Ajedrez a nivel escolar en los estudiantes de la comuna de Victoria.

En esta oportunidad el campeonato contó con la presencia de cuatro establecimientos educacionales de la ciudad: Colegio Santa Cruz, Colegio Instituto, Colegio Marcela Paz y el Colegio El Labrador, considerando la participación de 40 estudiantes de la comuna de victoria.

El torneo se rigió por las leyes de la FIDE y fue administrado por el software Swiss Manager, con la presencia de un juez federado de la especialidad, realizándose con los valores deportivos de competitividad, compromiso y respeto hacia el contrincante.

El campeonato se desarrolló con la modalidad de Torneo Suizo a 5 rondas, el emparejamiento y procesamiento de las rondas y resultados se efectuó en forma computacional a través del programa "Swiss Manager". El ritmo de juego para cada partida fue de 12 minutos sin incremento por jugador,

contabilizados por relojes digitales.

El campeonato se desarrolló en dos categorías, la primera constó de estudiantes de 1° a 4° básico y la segunda categoría de 5° a 8° básico.

El campeonato comenzó con la inscripción de los estudiantes, una vez realizada esta etapa se comenzó el inicio de este gran evento que tuvo una duración de alrededor de 3 horas aproximadamente.

Los resultados del campeonato de ajedrez 2024 fueron los siguientes:

Categoría 1° a 4° Básico:

1° Lugar Vicente Sandoval Ruiz (Colegio El Labrador)

2° Lugar Aníbal Bizama Torres (Colegio El Labrador)

3° Lugar Francisco Reyes Pérez (Colegio Instituto)

4° Lugar Joaquín Cerna Contreras (Colegio Santa Cruz)

5° Lugar Rodrigo Vidal Flores (Colegio Instituto)

Mejor Dama: Fernanda Sturck Contreras (Colegio Marcela Paz)

Categoría 5° a 8° Básico:

1° Lugar Cristian Gutiérrez Zúñiga (Colegio El Labrador)

2° Lugar Juan Agurto Pinto (Colegio Marcela Paz)

3° Lugar Agustina Echeverría Fuentes (Colegio Instituto)

4° Lugar Francisco Valenzuela Pérez (Colegio Instituto)

5° Lugar Phillipe Ponsot Paul (Colegio El Labrador)

Mejor Dama: Carolina Reyes Castro (Colegio El Labrador)

Cabe destacar que el establecimiento otorgó a los participantes colaciones saludables, se premió a los cinco primeros lugares con medallas de cada categoría, copa y medalla a los tres primeros lugares por categoría. El primer lugar recibió un regalo especial, de índole deportivo. Además, se realizó premiación individual a la mejor dama de cada categoría, con el objetivo de seguir fomentado esta disciplina en las niñas de los establecimientos educacionales.

La organización del evento estuvo a cargo de la Unidad Extraescolar del Colegio El Labrador, quien agradece la participación y motivación tanto de los docentes, apoderados y estudiantes.

**Palabras de encargado extraescolar CEL Walter Chavarría Gatica:** "Como colegio y unidad extraescolar buscamos constantemente potenciar en nuestros estudiantes sus habilidades deportivas y



disciplinarias, que tengan la oportunidad de vivir nuevas experiencias de aprendizajes. El ajedrez es un deporte muy vinculado al quehacer pedagógico debido a la amplia gama de beneficios cognitivos y sociales que brinda a quienes lo practican frecuentemente como la concentración, autocontrol, manejo de la frustración, memoria, habilidades aritméticas, habilidades geométricas, lógica espacial, comprensión lectora, creatividad, respeto a las normas, empatía, autoconfianza, pensamiento flexible, pensamiento autocrítico, entre otras. Hay múltiples estudios científicos que avalan con datos e investigaciones la enorme utilidad del Ajedrez en contextos educativos. Es por esto que para nosotros es muy significativo el realizar estos eventos deportivos, de esta manera nuestros estudiantes generen nuevas victorias y pueden demostrar

lo aprendido en sus talleres, además nos permite compartir y generar lazos con diferentes establecimientos de la ciudad y reafirmar el compromiso constante de nuestro colegio con el deporte y ser un referente a nivel comunal en el ámbito deportivo."

El evento no solo fue una muestra del talento de los niños y niñas de nuestro establecimiento, sino también un momento de encuentro y celebración para la comunidad ajedrecística escolar de la comuna, con el fin de fomentar la práctica deportiva del ajedrez en nuestros estudiantes.

Nuestra misión como Colegio El Labrador de Victoria es seguir generando espacios para practicar esta disciplina, que sea transversal y accesible para todos los jóvenes que quieran practicar el ajedrez como herramienta de vida.